

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La Presidenta se reúne con empresarios de Sakana y les anima a participar en el proceso de reforma fiscal

*Junto con la vicepresidenta Goicoechea, ha visitado además las empresas Lázaro Echeverría y Baikor Worldwide*

Lunes, 03 de febrero de 2014

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha mantenido esta mañana una reunión con la Asociación de Empresarios de Sakana, a quienes ha invitado a participar en el proceso de reforma fiscal iniciado por el Gobierno. Por su parte, los empresarios le han transmitido su inquietud por la situación que atraviesan las empresas de la zona.



La Presidenta Barcina, con empresarios de Sakana.

La Presidenta Barcina ha estado acompañada por la vicepresidenta primera y consejera de Economía, Hacienda, Industria y Empleo, Lourdes Goicoechea. Ambas han realizado, además, a una visita a dos de las empresas más importantes de la zona: "Lázaro Echeverría", en Ziordia, y "Baikor Worldwide", en Arbizu.

Durante el encuentro, los representantes del sector empresarial han transmitido a la Presidenta y vicepresidenta su preocupación por la situación de las empresas de la zona. A su juicio, además de la difícil situación derivada de la crisis que afecta a todo el sector, la industria de Sakana proyecta una imagen negativa al exterior y sufre de un déficit de infraestructuras. En concreto, los empresarios han trasladado la necesidad de mejorar los polígonos existentes, solucionar los problemas de suministro eléctrico en la zona y potenciar una formación profesional enfocada al tejido industrial existente.

Barcina y Goicoechea, por su parte, han informado a los miembros de la asociación del proceso de reforma fiscal que está llevando a cabo el Gobierno de Navarra y que pretende rediseñar el mapa tributario foral y reorganizar los actuales beneficios fiscales. El proyecto de reforma, que se completará durante el primer semestre del año, está abierto a la participación pública, por lo que Presidenta y consejera han invitado a la Asociación de Empresarios a sumarse mediante la presentación de propuestas.

Al encuentro han acudido el presidente de la Asociación de Empresarios de Sakana y representante del Grupo Aldakin, Francisco López de Alda; el Vicepresidente de la Asociación y representante del Grupo Nasipa Dinescon, Miguel Luis Ezquerro; Tomás Muñoz, de Mufabrik; Juan Jose Burillo, de Industrias Barga; M<sup>a</sup> Angeles Intxausti en representación de Granja San Donato; Jesús Esparza, de Prosimed; Mikel Imaz, de Industria de Armaduras Omnia; Juan Manuel Garro de Lacturale; Aitor Goñi, de Baikor Worldwide; Patxi Goicoechea, de Arbizu S.L.; Jose Antonio García, de Cementos Portland Valderrivas; y Josu Lopez, de Inoxnaparra.



Un momento de la visita a la empresa 'Lázaro Echeverría', en Ziordia.

Además de mantener esta reunión, la jornada ha incluido la visita a las empresas Lázaro Echeverría y Baikor Worldwide.

### **Visita a Lázaro Echeverría**

Lázaro Echeverría es una empresa de aprovechamiento minero con dos explotaciones en Alsasua y Ziordia, además de una planta de hormigón en Guipuzcoa. En la actualidad cuenta con 28 trabajadores.

La visita se ha desarrollado en la cantera de Arambelz, en Ziordia. Se trata de una de las explotaciones a cielo abierto más modernas del país, tras una adecuación en 2007 que supuso una fuerte inversión. En esta cantera, que abastece a varias plantas cementeras, el material se extrae mediante una retroexcavadora y una tolva móvil. Después recorre la distancia hasta la planta de procesado a través de dos galerías subterráneas de 325 metros de longitud que salvan un desnivel de 100 metros.

Este sistema de extracción reduce considerablemente la afección medioambiental de la cantera ya que, al eliminar el transporte con camiones, se reduce la emisión de polvo. La explotación descendiente permite, además, llevar a cabo labores de restauración del área afectada. Por otro lado, la total mecanización de la extracción de material y su transporte reduce considerablemente los riesgos asociados a la cantera.

Durante la visita, la Presidenta Barcina y la vicepresidenta Goicoechea han estado acompañadas por el gerente de la empresa, Fernando Barandalla, y el alcalde de Ziordia, Jesús María Arrese.

### **Visita a Baikor Worldwide**

A primera hora de la tarde Barcina y Goicoechea también han visitado en Arbizu la empresa de fundición y mecanización Baikor Worldwide, en la que han estado acompañadas por uno de sus responsables, Aitor Goñi.

Fundada en 2004, Baikor se dedica a la producción de componentes centrifugados en aceros inoxidables y altas aleaciones que se utilizan para la fabricación de válvulas. La empresa exporta el 80% de su producción, principalmente al norte de Europa, Alemania, Italia y Norteamérica. En la actualidad cuenta con 27 trabajadores, aunque prevé aumentar la plantilla tras la puesta en marcha de un nuevo sistema de fundición.

El desarrollo de este nuevo sistema es el resultado de un proyecto que Baikor Worldwide ha desarrollado junto al Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI), una entidad pública dependiente del Ministerio de Economía y Competitividad que se dedica a la orientación, financiación e internacionalización de las empresas españolas, y cuenta también con el apoyo del Gobierno de Navarra.

El proyecto ha supuesto una inversión de 4,2 millones de euros que Baikor ha financiado mediante los fondos del Banco Europeo de Inversiones, gestionados por Sodena.

### **Galería de fotos**



Visita, junto a Aitor Goñi, a la empresa Baikor Worldwide.